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积极争取政府承认华文独中统考
◎ 会务与组织组整理

自1975年开始，每年举办的马来西亚华文独中高初中统一考试（以下简称“华文独中统
考”）至今已成功举办43届。举办华文独中统考是为了鉴定华文独中学生是否达到作为一位
初中毕业生或高中毕业生所应该具有的能力，以作为提供国内外院校招生的一项学术依据以
及作为就业的学历依据。

华文独中统考证书享誉国际，在世界排名首200所大学中，已有超过80所顶尖大学接受
统考生就读。为了让华文独中生可以统考证书进入国立大学深造，或申请成为公务员，于是
自2015年9月开始，董总领导层先后与雪兰莪州政府、砂拉越州政府、沙巴州政府会谈，汇
报华文独中统考方面的事项，希望借助州政府的推动，让中央政府承认华文独中统考。此
外，董总也与在朝政党，包括马华、巫统、民政党等进行了多次会谈，以了解中央政府对承
认华文独中统考的进展，以及所要解决的技术层面的问题。

尽管董总和华社发出要求中央政府必须以教育及学术的角度承认统考的强烈声音，中央
政府却始终以各种理由予以回绝。其中高等教育部部长拿督斯里依德利斯尤索于2017年3月
13日在国会回答宜力区国会议员拿督哈斯布拉的提问时指出，高教部基于以下5个理由不承
认统考作为国立大学的入学资格：
（一）统考文凭并没有依据《1996年教育法令》阐明的国家基本课程；
（二）	统考有自己的评分机制，而不是教育部旗下马来西亚考试局制订的评分机制，因此不

符合我国的教育政策；
（三）	统考的马来文科目与马来西亚教育文凭考试（SPM）的马来文科目（KOD:1103）的

程度不同；
（四）统考的历史科目所收录的内容与马来西亚教育文凭考试的内容不一致；
（五）	入读国立大学的条件是马来西亚教育文凭考试马来文科（KOD:1103）得到优等，以

及历史科（KOD:1249）及格。

2017年3月27日，董总致函教育部部长拿督斯里马哈基尔卡立与高等教育部部长拿督斯
里依德利斯尤索，表明希望能够举行董总、教育部与高教部三方会谈，向他们讲解有关统考
方面的事项。同日，董总也致函首相拿督斯里纳吉，表明希望首相能够促成董总、教育部与
高教部三方会谈的举行。惟，至今仍未获得答复。

巫统宣传主任丹斯里安努亚慕沙莅访董总

2017年2月7日，在民政党副主席拿督刘华才博士的安排下，巫统宣传主任丹斯里安努亚
慕沙率领其团队，首次访问董总，与董总领导层就华文独中教育及承认统考课题进行交流。
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董总主席天猛公拿督刘利民在交流会中，介绍了华文独中教育的背景与其发展历程，以
及华文独中统考制度，也传达了本会希望通过此次会面，厘清人们对华教的误解，促成中央
政府承认华文独中统考证书。丹斯里安努亚慕沙表示将会亲自会见首相拿督斯里纳吉，把董
总所提供的资料提呈予首相。

华文独中统考课题跨族群扩大交流会

2017年7月30日，董总举办“华文独中统考课题跨族群扩大交流会”，向各大华团、非
政府组织代表汇报华文独中统考的背景，以及董总争取统考承认的工作进展，同时集结与会
者，通过理性的讨论与交流华文独中统考课题。

交流会获得20个组织，34位代表出席，其中包括2个友族团体，即大马伊斯兰革新理事
会穆斯勒教育（Pendidikan	 Ikram	Musleh）和淡米尔基金会（Malaysian	 Tamil	 Educational	
Research	and	Development	Foundation）。

此次交流会有助于让其他友族团体对华文独中统考有更深一层的认识，促进双方的了
解。会上，董总承诺将会继续与政党协商与合作，争取中央政府承认华文独中统考证书，也
不排除会与其他友族团体交流与合作，希望其他族群也能理解统考。

应邀拜会副首相

2017年10月9日，董总主席天猛公拿督刘利民应副首相拿督斯里阿末扎希之邀，率领副
主席拿督张贤炳、财政庄俊隆与首席执行长孔婉莹，到布城副首相办公室，与副首相商讨政
府承认华文独中统考课题。

主席天猛公拿督刘利民在交流会上向副首相拿督斯里阿末扎希简述了华文独中教育体系
与统考的举办背景，同时也重申华文独中课程并未违背国家教育政策，反之完全按照我国的
多元国情的实际状态；以及当前国际中等教育标准。并且，也表达了董总对中央政府承认统
考的立场与意见，即：
第一、	董总促请政府接受统考成为国立大学的其中一项申请及入学资格。惟统考生必须符合

大学学科专业的成绩要求。
第二、董总接受马来西亚教育文凭考试（SPM）国文单科作为语文政策要求之申请条件。
第三、政府承认统考是对华社办学的肯定，同时也认可华文教育对国家的建设与贡献。

此外，副首相拿督斯里阿末扎希也提及希望本会向土著权威组织（PERKASA）解说有
关华文独中统考课题，以促进彼此的了解，主席天猛公拿督刘利民在回应时说，董总不排斥
与各个团体或组织进行汇报与沟通。

后记：

在争取政府承认华文独中统考的过程中，董总面对重重的困难。尤其在各个利益单位的
炒作之下，这项议题已沦为政治课题，屡次成为政客捞取选民选票的手段。某些团体或人士
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对于华文独中和统考根本不了解，却一再以狭隘和极端的思想和说词，发表各种诋毁董总或
是反对中央政府承认统考的言论。

为此，2017年12月9日，第30届董总中央委员会会议上，为了寻求突破，董总决定向世
界各国学术认证机构争取认证华文独中统考的学术水平以提高统考的威望，以扩大华文独中
统考的版图，以及提高统考的价值。

①		2017年2月7日，巫统宣传主任丹斯里安努亚慕沙（右二）率团前来董总，与董总领导层
就华文独中教育及承认华文独中统考课题进行交流。

②		2017年7月30日，华文独中统考课题跨族群扩大交流会结束后，全体与会者合影。
③		2017年10月9日，董总主席天猛公拿督刘利民（右三）应副首相拿督斯里阿末扎希（左

三）之邀，磋商政府承认华文独中统考课题。
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